

El humanismo en una enfermera



Por: Nuria Barbosa León

Bien sabe la señora Mavis García Diñeiro de brindar cariño para sanar enfermedades, algo que realiza todos los días en su labor como enfermera, incluso cuando está fuera de Cuba.

Ella laboró en el departamento de Altaverapaz, en Guatemala, del 2015 al 2018 en un puesto de salud en la atención a las embarazadas y los neonatos, «trabajé en una comunidad de difícil acceso y alejada de las grandes urbes, en un lugar montañoso y un clima muy lluvioso que provocaba inundaciones por desbordamiento de ríos y arroyos. La habitan unas 5000 personas», relató.

En ese lugar se habla el dialecto Queqchi, una lengua derivada de la cultura maya, y para poder interactuar con los pobladores debió apoyarse en los facilitadores. Confiesa que nada impidió cumplir con la misión encomendada porque aprendieron de esa cultura y se insertaron en su estilo de vida.

Además de prestar servicios médicos enseñó a los enfermeros del lugar, porque junto a ella laboraban auxiliares de enfermería. Además, brindó docencia por ser Licenciada en Enfermería, «entregué todo mi conocimiento y mis experiencias», comentó con mucha modestia.

La labor incansable de la Brigada Médica en Guatemala se inició el 5 de noviembre de 1998 con la llegada de 19 cooperantes a Puerto San José, donde enfrentaron una epidemia de cólera, para el 14 de noviembre arribó la segunda parte de la brigada con otros 31 cooperantes.

A partir de diciembre de 1998 se desarrolla un trabajo en equipo con el Ministerio de Salud de Guatemala, que solicita médicos según sus necesidades para apoyar el trabajo del Sistema Integral de Atención en Salud.

Mavis García Diñeiro reside en Las Tunas y en estos momentos cumple otra misión en Guyana, sus hijos quedaron al cuidado de sus abuelos y sabe que sus compañeros de trabajo apoyan a sus familiares ante cualquier adversidad.

Afirma que su labor fuera del país la hace crecer en su valor humano y en su experiencia profesional. Enfatizó todo el tiempo que va de manera voluntaria, sin ninguna presión externa «sentimos que es nuestro deber profesional contribuir con la salud de los seres humanos sin importar el lugar donde vivan».

Parafraseó la frase de José Martí de «Patria es Humanidad» para afirmar su concepto de que «la humanidad es nuestra patria grande» y estará allí donde sea necesario ofreciendo su humilde esfuerzo.



Radio Habana Cuba